

Jeremías 11:15-12:6
Por Chuck Smith

¿Qué tiene mi amada que hacer más en mi casa, ya que ha cometido maldad execrable con muchos amantes, y la carne santa pasa de ti? cuando hiciste maldad, entonces te regocijaste. Jehová te puso el nombre de Olivo verde, hermoso y de fruto vistoso; más con el estampido de un gran fragor, prendió fuego en él; y sus ramas quedaron hechas astillas. Porque Jehová de los Ejércitos que te plantó, ha pronunciado el mal contra ti; a causa de la maldad de la casa de Israel y de la casa de Judá, que ellas han hecho a su gusto, para provocarme a ira, quemando incienso a Baal. Y Jehová me lo hizo saber, de modo que lo conocí: entonces tú me hiciste percibir a sus maquinaciones. (Jeremías 11:15-18)

Así que este es el mensaje que Jeremías tiene que llevar a las personas. Sin duda a las personas no les gustó. Sin duda ellos lo matarían. Amigo, él estaba diciendo cosas muy duras. Así que Jeremías en el versículo 19 habla de él mismo y de los problemas por lo que estaba atravesando.

Mas era yo como un manso cordero que es llevado al matadero; y no sabía que contra mí tramaban enredos, diciendo: Destruyamos el árbol con su fruto, y cortémosle de la tierra de los vivientes, para que no haya más memoria de su nombre. (Jeremías 11:19)

Así que había hombres que conspiraban para matarlo.

Pero, ¡oh Jehová de los Ejércitos! que juzgas con justicia, y que pruebas los íntimos pensamientos (Jeremías 11:20)

Los pensamientos que guían y dirigen. Y así esta es el área de guía de su vida. Y muchas personas no han entregado sus pensamientos al Señor. Ellos intentan guiar sus vidas ellos mismos. Pero Dios prueba los pensamientos.

y el corazón, vea yo tu venganza (Jeremías 11:20)

Y ahora la oración de Jeremías. “Oh Dios, déjame ver Tu venganza. Ellos están complotando para matarme, Señor. Vea yo Tu venganza”.

porque a ti te he expuesto mi causa. (Jeremías 11:20)

Hay dentro de los círculos cristianos de hoy como una cosa falsa de “Oh, pero nosotros debemos amar a todos, hermano, usted sabe, incluso al malvado”. Y usted sabe, nosotros nunca debemos tener pensamientos de venganza o no debemos tener pensamientos como, “Dios destruye al malvado”... y hay casi algo de debilidad en nuestra posición contra la maldad y contra el pecado por su actitud prevaleciente. “Oh bien, nosotros debemos perdonar y demás”. Sí, nosotros debemos perdonar. Sí, nosotros debemos amar y no negar esto y yo no lo estoy negando. Pero también hay un momento cuando nosotros necesitamos reclamar el juicio justo de Dios. Y yo pienso que una parte de nuestra flojedad moral en la nación hoy ha sido provocada por una actitud tolerante y suave hacia la maldad. Y pienso que esta es una actitud peligrosa. Así que Jeremías está diciendo, “Dios, déjame ver Tu venganza en ellos: porque a Ti he expuesto mi causa. Dios, permíteme verte eliminándolos”.

Por tanto, así dice Jehová (Jeremías 11:21)

Dios le responde a Jeremías.

respecto de los hombres de Anatot, los cuales procuran quitarte la vida, diciendo: No profetices en el nombre de Jehová, no sea que mueras a nuestras manos. (Jeremías 11:21)

Deja de profetizar en nombre de Dios, nosotros te mataremos.

Por tanto, así dice Jehová de los Ejércitos: He aquí que yo visitaré esto sobre ellos; los mancebos morirán a espada, y sus hijos y sus hijas morirán de hambre; de modo que no queden reliquias de ellos: porque traeré el mal sobre los hombres de Anatot, es decir, el año de su visitación. (Jeremías 11:22-23)

Así que Dios promete que traerá juicio sobre estos que han conspirado para matar al profeta de Dios.

Jeremías continúa y ahora él está hablando acerca de la situación, el hombre malvado Joacaz está en el poder. Y él comienza diciendo,

*Justo eres tú, oh Jehová, para que yo dispute contigo;
(Jeremías 12:1)*

Comenzando de una base, de un fundamento que es muy importante: Conocer esto, que Dios es justo. Ahora, yo no siempre comprenderé la justicia de Dios o el juicio de Dios. Vea usted, como cristianos nosotros tenemos problemas. Debido a que yo creo que Dios es justo, debido a que yo creo que Dios es amor, tengo dificultades en comprender muchas cosas que suceden en el mundo. Porque pareciera que si Dios es un Dios de amor, entonces ¿Por qué Él permite que sucedan estas cosas? Si Dios es justo, entonces ¿Por qué es que las personas malvadas muchas veces prosperan? Y muchas veces las personas buenas, rectas, son lastimadas y sufren. Ahora si yo fuera Dios, yo bendeciría a todas las personas justas y realmente hundiría a los malvados. Pero eso sería porque yo soy estúpido. Porque entonces ¿Cómo sabría yo realmente que ellos me aman por mí? Ellos podrían estar diciendo palabras porque ellos no quieren verse perjudicados. Si todas las personas justas fueran bendecidas, tuvieran gran prosperidad y todo lo demás, entonces Satanás podría así como hizo con Job decir, “Hey, ¿Te sirve Job por nada? Mira la forma en que lo has bendecido. Por qué alguien no te serviría si lo bendices de esa manera. Tú no sabes si Job te ama realmente. Tú no sabes si Job es realmente

fiel. Él es un mercenario. Él solo tiene buen sentido. La forma en que lo bendices, él solo está adorándote y alabándote debido a la prosperidad que le has dado”.

Yo estaba conversando con una persona el otro día, un hombre muy adinerado. Estábamos almorzando juntos y él me estaba contando sus dificultades. La dificultad estaba en el hecho de que él ha estado con varias jóvenes pero él no sabía si ellas lo amaban realmente o no. Él decía que sentía la necesidad de ir a algún lugar con unos jeans y dejar a un lado sus lujosos autos y yates y todo lo demás, porque él estaba buscando a una mujer que lo amara a él, y no a su chequera. Y él dijo, “Realmente no lo sé”. Él dijo, “Todas ellas me conocen, saben quién soy. Saben lo que tengo. Y por eso yo no sé cuando ellas vienen sonriendo y comenzando una conversación si ellas realmente están interesadas en mí o interesadas en mi billetera”.

Bueno, esto sería un problema difícil. Y sería el mismo problema que tendría Dios si Él maldijera a todos los malvados y bendijera a todos los justos. Él realmente no sabría si usted lo ama o no. Pero cuando aquí yo estoy intentando vivir una buena vida y las cosas van mal y aún lo amo a Él, yo no me vuelvo a Él y lo maldigo porque las cosas de repente van mal y yo cometo un tonto error y digo, “Oh Dios”, y comienzo a maldecir a Dios. Entonces vea usted, Él lo sabrá. Así que Dios me permite atravesar el fuego y aún así yo adoro y alabo al Señor, “Muy bien, yo aún te amo, Señor. Yo no te amo porque me has bendecido. Yo solo te amo porque te amo, debido a Ti. No debido a Tus bendiciones o lo que sea que hayas hecho. Dios, yo solo te amo por ser Tú”. Y Dios sabe eso. Cuando nosotros en las adversidades continuamos en nuestra devoción a amor a Él. Así que Dios permite nuestras adversidades. Dios permite nuestros problemas. Dios permite nuestro sufrimiento. Y Él permite que el malvado prospere, porque Él no quiere mercenarios. Él no quiere personas que solo lo adoren a Él por los beneficios, sino por ser Él mismo.

Así que Jeremías está luchando con esto. “Dios, yo se que Tú eres justo. No cuestiono eso. No lo desafié”. El error que las personas muchas veces cometen es que ellos desafían a Dios. Cuando ellos dicen, “Si Dios es un Dios de amor...” Y eso es desafiar a Dios. Si usted dice, “Dios, yo se que Tú eres un Dios de amor, pero yo no comprendo, si Tú me amas por qué permites que esto me suceda a mí”. Está bien, Dios acepta esto. Mientras que usted no desafíe Su amor por usted. Usted puede desafiar las circunstancias de su vida. Usted puede preguntarle a Dios por qué las cosas le están sucediendo a usted. “Dios, yo se que Tú me amas. Pero Señor, ¿por qué me sucede esto? ¿Por qué las cosas van mal? ¿Por qué? Y tal vez Dios le muestre algo que no esté bien y que Él está intentando corregir. Pero está mal desafiar a Dios. “Yo no creo que Dios me ame”.

En Job en todo lo que le sucedió a él, dice, “Él no maldijo a Dios o culpó a Dios neciamente”. Muchas veces usted tal vez no maldiga a Dios pero tal vez lo culpe neciamente. Usted tal vez haga acusaciones contra Dios. Y debemos ser cuidadosos acerca de eso, que realmente no culpemos a Dios. “Bueno, Dios no me ama. Yo se que él no me ama, porque mira lo que sucedió”.

Así que Dios, yo se que Tú eres justo. No hay problema allí.

sin embargo, alegaré mi causa ante ti. ¿Por qué es prosperado el camino de los impíos, y tienen bien todos los que se portan deslealmente? Los plantaste, y echaron raíces; crecieron y dieron fruto; cercano estás tú en sus bocas, pero lejos de sus corazones. (Jeremías 12:1-2)

Así que Joacaz llegó al trono, un hombre malvado. Y pareciera que él hubiera sido plantado en el trono. “Dios, yo no lo comprendo. Aquí hay un hombre justo, Josías. Él es eliminado y Tú permites que este malvado Joacaz llegue al trono. Él habla acerca de Dios, pero su vida no está sometida. Tú estás cerca de su boca pero muy lejos del control de su vida”.

Pero tú, oh Jehová, me conoces; me viste, y probaste mi corazón para contigo; (Jeremías 12:3)

Esto es algo que todos nosotros podemos decir, “Dios, Tú me conoces. Dios, Tú me has visto”. Recuerde en el mensaje de Jesús a Sus iglesias en Apocalipsis capítulos 2 y 3. En cada caso Él dice, “Conozco tus obras”. “Dios, Tú me conoces. Dios, Tú me viste. Y Dios, Tú has probado mi corazón”. Y Dios prueba nuestros corazones. Dios prueba todo junto.

Anteriormente en el versículo 19 del capítulo anterior, Jeremías dice, “Soy como un buey o una oveja que es llevada al matadero. Aquí estoy yo, te amo, Señor, sirviéndote, Señor; diciendo Tu Palabra, Señor, y he venido como una oveja que está lista para ser matada. Ellos me dijeron que si yo profetizaba en Tu nombre, ellos me matarían. Ahora Señor, aquí está este hombre malvado. Llévalo a él para matarlo. No a mí”.

arrebátalos como a ovejas para el degolladero, y señalalos para el día de la matanza. ¿Hasta cuándo estará desierta la tierra, y marchita la hierba de todo el campo? Por la maldad de los que en ella moran, faltaron los ganados y las aves; porque dijeron: No verá Dios nuestro fin. (Jeremías 12:3-4)

Ellos habían ignorado a Dios. Ellos habían echado a Dios de sus vidas. Dios le responde. “¿Tú piensas que es difícil ahora? Esto se pondrá más agobiante, amigo”.

Si corriste con los de a pie, (Jeremías 12:5)

Si estuviste en una carrera con los de a pie.

y te cansaron, (Jeremías 12:5)

¿Cómo en el mundo tú correrás con caballos? ¿Cómo, si te has cansado en estas pequeñas cosas, cómo, qué harás cuando se ponga realmente difícil?

Yo sí creo, yo se que las cosas se pondrán mucho, mucho más difíciles antes de que sean mejores. Yo pienso que toda nuestra sociedad ha llegado a lo máximo, en cuanto a nuestros estándares de vida, cultura y demás. Yo pienso que hemos llegado a lo máximo y estamos camino abajo. Y ya sea que nos guste o no, se nos harán demandas que exigirán mayores sacrificios y en los altos estándares que aguardamos y disfrutamos se termina y estamos en la cuesta abajo. Las cosas comenzarán a ponerse difíciles y más difíciles antes de que sean mejores.

Si usted ha corrido con los de a pie y ellos lo han cansado, ¿Qué hará usted cuando comience a correr contra caballos? Si usted se ha cansado a nivel del suelo, ¿cómo hará para correr a través de los pantanos del Jordán?

Dios realmente no responde la pregunta, “Señor, ¿Por qué el malvado prospera y aquí estoy yo, un hombre justo, y ellos quieren matarme? Señor, ¿Cómo puede ser?” Dios no responde. Él solo dice, “Hey, aún no está difícil, Jeremías. Se pondrá realmente difícil. ¿Qué harás entonces?”

Dios sabía que Jeremías había estado corriendo. “Tú has corrido con los de a pie. Lo has estado haciendo”. ¿Cómo has estado haciendo eso? Usted lo ha estado haciendo con la fortaleza y la guía del Señor. Y esa fortaleza y guía que usted tuvo en el pasado es la misma manera en que estarás conteniendo con caballos. Usted tiene que confiar en el Señor. Dios nos tiene a todos nosotros en entrenamiento. La Biblia dice, “Porque somos hechura suya, creados en Cristo Jesús para buenas obras, las cuales Dios preparó de antemano para que anduviésemos en ellas.” (Efesios 2:10). Dios nos tiene a cada uno de nosotros en entrenamiento para prepararnos para el futuro.

Dios siempre prepara a Sus hijos para lo que sea que tengan que enfrentar. Y Dios sabe lo que usted tendrá que enfrentar en el futuro y de esa manera Dios lo ha estado entrenando para prepararlo para ello, porque Él nunca lo llevaría a algo de sorpresa. Él nunca lo colocaría en un lugar sin antes haberlo

preparado a usted para ese lugar. Pero yo iré más allá. Él también está preparando ese lugar para usted.

Para los hijos de Israel a través de la experiencia en el desierto Él dijo, “En todo lugar donde coloques tu tienda Yo iré delante de ti y prepararé el lugar para que coloques tu campamento”. Me gusta mucho esto. Dios va delante de mí, prepara todo lugar para mí. Yo nunca llego a ningún lugar sin que Dios me preceda y arregle todo para mí. Pero Él también ha estado trabajando en mí para prepararme para ese lugar. Así que Dios está obrando en cada uno de nosotros, preparándonos para los días más difíciles que vendrán, enseñándonos a confiar en Él; enseñándonos las lecciones de fe; enseñándonos que Dios no nos fallará. Dios nos cuida. No importa lo que venga, el Señor estará conmigo y me ayudará. Y Él me están enseñando y entrenándome porque uno de estos días yo estaré corriendo con los caballos. Pero si yo no he estado corriendo con los de a pie, nunca seré capaz de correr con caballos. Así que Dios está obrando en nuestras vidas. Así que estas pequeñas pruebas que usted está atravesando, todas son parte de la obra de Dios en Su preparación de su vida para las cosas en el futuro que serán aún más difíciles de lo que hemos experimentado en el pasado.

Así que esta es la respuesta de Dios a Jeremías. La nación se hundirá. Jeremías puede ver que la nación va cayendo y los hombres malvados están en control y la guían cuesta abajo. “Dios, ¿Por qué permites que el malvado prospere? ¿Por qué permites que el malvado tome el control y guíe al pueblo en este camino de destrucción?” Y Dios solo dice, “Hey, sujétate el cinturón de seguridad. Se pondrá realmente duro. Tú has estado corriendo con los de a pie. Ellos te han cansado. Pero hey, pronto estarás corriendo con caballos. Tú solo tendrás que confiar en Mí. Solo tendrás que esperar. Yo te cuidaré. Pero tú tienes que tener completa confianza en Mí”.

*Porque (Jeremías) aun tus hermanos y la casa de tu padre,
(Jeremías 12:6)*

Tus propios hermanos, carne y sangre.

aun ellos se levantaron contra ti, aun ellos dieron grito en pos de ti. No los creas cuando bien te hablen. (Jeremías 12:6)

A pesar de que ellos dijeran, “Oh Jeremías, que hermano perfecto”. No les creas. Ellos están conspirando contra ti.